

El 40° Congreso Argentino de Reumatología también lleva el nombre de 70° Aniversario, debido a los años que cumple la Sociedad Argentina de Reumatología (SAR), fundada allá por el año 1937. Asimismo, en forma conjunta, se realiza el undécimo Congreso del Cono Sur, que es el evento de la especialidad más importante en Latinoamérica después del Congreso Panamericano de Reumatología. Este Congreso aglutina a las Sociedades Nacionales de Reumatología de Argentina, Brasil, Uruguay, Chile y Paraguay. En cuanto a la Sociedad Argentina, ésta forma parte de la Liga Panamericana contra el Reumatismo (PANLAR), institución que siempre ha brindado su apoyo en la transmisión de conocimientos sobre la especialidad.

La SAR agradece la presencia de expositores nacionales y extranjeros, a todos los profesionales de la reumatología presentes en forma activa, a todos aquellos que colaboran en la realización del evento en su faz organizativa o presentando trabajos de investigación para su discusión; de la misma forma agradece a expositores de Cursos Intra-congreso, Conferencias Magistrales, participación en mesas redondas y discusión de paneles. Un reconocimiento especial a todos los miembros de la Comisión Directiva de la SAR y al Comité Organizador del Congreso, a las secretarías y bibliotecaria, que tanto vienen colaborando en la realización de eventos científicos. Al presente Congreso se suma el realizado en mayo de este año en Buenos Aires (Segundo Congreso Panamericano de Espondiloartropatías) y la primera reunión científica denominada Ten Topic; este último encuentro fue realizado en conjunto con la Unidad de Lupus de Londres –por primera vez en el país–, que, de igual manera, apoya todos aquellos acontecimientos efectuados por socios en las diferentes filiales, servicios o agrupaciones del país que así lo deseen.

La Sociedad Argentina de Reumatología brinda todo su aliento a la educación médica continua, de allí la realización de cursos a distancia con módulos de Artritis Reumatoidea, nefritis lúpica (realizados), osteoartrosis y metabolismo óseo y osteoporosis (en confección).

Además, la SAR tiene una biblioteca actualizada a las necesidades presentes y próximamente es probable que se adicione una biblioteca virtual.

Por otra parte, se ha modernizado la Revista Argentina de Reumatología y a fin de este año se actualizarán las guías para el tratamiento de la AR que tanto han aportado a la normatización del tratamiento de la Artritis Reumatoidea en la Argentina.

La Reumatología contemporánea incorpora conocimientos desde el área de la inmunología, con nuevos y variados procedimientos de diagnóstico, y desde el área de la imagenología con la incorporación de nuevas técnicas aplicadas a la Radiología (digital), Ecografía, Tomografía Computada y Resonancia Nuclear Magnética, estos últimos con evidentes avances tecnológicos que permiten observar más detalladamente elementos ocultos hasta hace poco tiempo atrás.

Además, los novedosos procedimientos terapéuticos que incluyen a las terapias biológicas han abierto un campo impensado hace algunos años; terapia contra citoquinas (factor de necrosis tumoral) o sus receptores (interleuquinas 1 y 6, entre otras), bloqueo de señalización intercelular (co-estimulación) o contra células B han cambiado la terapéutica y la historia de muchas de las enfermedades autoinmunes en reumatología.

Finalmente, queremos destacar que la SAR y cada uno de sus integrantes –con todos los eventos, reuniones científicas, cursos, grupos de estudios, actividades con pacientes, biblioteca, revista, guías de tratamiento–, estamos abiertos para la participación de todos aquellos que quieran una Reumatología cada vez mejor y para todos.

**Alfredo S. Arturi**

*Presidente de la Sociedad Argentina de Reumatología*